



Dimanche 22 octobre 2023

29ème dimanche du Temps Ordinaire — Année A

« Rendez à César ce qui est à César, et à Dieu ce qui est à Dieu »

Journée missionnaire mondiale

Évangile du jour selon St Matthieu (Mt 22, 15-21)

En ce temps-là, les pharisiens allèrent tenir conseil pour prendre Jésus au piège en le faisant parler. Ils lui envoient leurs disciples, accompagnés des partisans d'Hérode : « Maître, lui disent-ils, nous le savons : tu es toujours vrai et tu enseignes le chemin de Dieu en vérité ; tu ne te laisses influencer par personne, car ce n'est pas selon l'apparence que tu considères les gens. Alors, donne-nous ton avis : Est-il permis, oui ou non, de payer l'impôt à César, l'empereur ? » Connaissant leur perversité, Jésus dit : « Hypocrites ! pourquoi voulez-vous me mettre à l'épreuve ? Montrez-moi la monnaie de l'impôt. » Ils lui présentèrent une pièce d'un denier. Il leur dit : « Cette effigie et cette inscription, de qui sont-elles ? » Ils répondirent : « De César. » Alors il leur dit : « Rendez donc à César ce qui est à César, et à Dieu ce qui est à Dieu. » – *Acclamons la Parole de Dieu.*

Homélie (Père Bernard MOEGLÉ)

Le thème que le pape a choisi pour la 97ème Journée Mondiale des Missions, ce 22 octobre, est le suivant : « **Avoir des cœurs brûlants, des yeux ouverts, des pieds en marche** », faisant référence à Lc 24, 13-35. Il nous invite à méditer sur ces 3 aspects qui marquent l'itinéraire des disciples d'Emmaüs, afin de renouveler notre zèle pour l'évangélisation dans le monde d'aujourd'hui.

Les 2 disciples étaient anéantis par ce qu'ils venaient de vivre à Jérusalem, mais le Seigneur ressuscité s'est montré proche. Il leur a expliqué, dans les Écritures, ce qui le concernait, et leurs cœurs se sont réchauffés. Que cela nous aide à croire que le Seigneur est plus grand que nos problèmes, et que la connaissance de la Bible est importante pour la vie du chrétien !

Jésus a accepté de rester avec eux pour dîner. Quand il a rompu le pain et qu'il l'a partagé avec eux, leurs yeux se sont ouverts : ils ont compris qu'ils étaient en présence du Ressuscité, pain rompu pour le monde. Précisément, « ce dont le monde a besoin, écrit le pape dans son message, c'est de l'amour de Dieu, c'est de rencontrer le Christ et de croire en lui ».

L'Eucharistie est vraiment le sommet de la mission. Cherchons à être en communion avec le Christ, en allant à la messe, en priant, et en goûtant sa présence dans le silence, comme aussi dans notre vie quotidienne. Alors la joie remplira notre cœur, et nous aurons envie de témoigner autour de nous que Jésus est notre Sauveur. « Aujourd'hui plus que jamais, continue François, l'humanité blessée par tant d'injustices, de divisions et de guerres, a besoin de la Bonne Nouvelle de la paix et du salut dans le Christ ». Nous laisserons-nous interpeller ?

Nous pouvons contribuer à ce mouvement missionnaire par la prière bien entendu, mais aussi par une offrande pour les OPM (Œuvres Pontificales Missionnaires). Animés par l'Esprit, Cléophas et son compagnon sont retournés à Jérusalem. Et nous, vers qui irons-nous ?

Dans l'Évangile de Luc (16, 13), Jésus affirme que l'homme ne peut servir 2 maîtres à la fois : Dieu et l'argent. Sommes-nous sûrs de ne pas nous laisser séduire par quelque image de César, par des idoles que nous nous fabriquons ?

Être chrétien n'empêche pas d'être un bon citoyen et de payer ses impôts, c'est clair, mais il faut hiérarchiser les valeurs : si on a eu la chance de connaître Dieu, on lui garde la 1^{ère} place, on lui donne sa confiance. « Il est le Seigneur, il n'en est pas d'autre » (Is. 45, 6 *1^{ère} lecture*). Alors, frères et sœurs, que notre foi soit active, et notre charité inventive pour les Églises qui ont besoin de notre soutien !

